



**Nombre del alumno: Carlos
Robinson Sánchez López**

**Nombre del profesor: Juan Carlos
Damián Pérez**

**Licenciatura: ciencias de la
educación**

Materia: sociología general

Nombre del trabajo: ensayo

¿QUE ES LA SOCIOLOGIA?

Adentrarnos en este espacio es ampliamente extenso y a la vez complejo ya que se trata de estudiar y saber el comportamiento de las sociedades y de los cambios que hay en la actualidad, ya que estamos en una época de la inmediatez donde los cambios entre las sociedades y son muy constantes, y bien puedo decir que la sociología es una ciencia donde estudia a toda una sociedad, raza, pueblo y cultura, donde estudia el proceso que ha sufrido el mundo con el pasar de los años. Podemos mencionar que la sociedad tiene una forma de organizarse. Podemos decir que este estudio se enfoca en la forma en como las personas se relacionan entre ellos, junto con la fauna y la flora, pero dentro de ellos podemos ver que la sociedad impera sobre los dos antes mencionados los cuales son la fauna y la flora, ya que las personas han modificado, todo cazando animales, para su consumo y disminuyendo en gran manera la variedad de animales y también sobre la tala de árboles, hoy podemos ver que existen varios animales en peligro de extinción y árboles que ya no hay debido a la tala excesiva, donde todo lo que el ser humano hace es para satisfacer sus necesidades, y en diferentes partes del mundo las gente busca la manera de poder vivir; y se hace tan real la típica frase de "alguien tiene que morir para que otro viva". Toda la relación de las personas en el mundo a eso se le llama sociedad. Y vamos a precisar también que los animales forman grupos y de acuerdo a su lugar de hábitat, forman sociedades, como los lobos, los loros, los cocodrilos, las abejas donde viven en sociedades ya sea disperso o de manera conjunta, pero tienen una estructura organizativa, aunque los animales no producen cultura, y no se transmiten aprendizajes de generación, más bien son sus instintos de naturaleza ser y estar así. Y podemos saber que esto es lo a lo que se dedica la sociología, estudiar las relaciones sociales, la realidad social, donde se hace de forma parcial, donde también se dedica a estudiar la economía, el derecho, la psicología social, donde estos son partes de la sociedad. También mencionamos que la sociología tiene argumentos en contra; los cuales por la falta de conocimientos que se puede dar a conocerse y por la complejidad y la multiplicidad de los procesos sociales, donde también el comportamiento humano es tan complejo, más en estos tiempos de

este siglo XXI, hay donde el comportamiento humano esta tan cambiante; y los argumentos a favor, es que la sociología tienen objetivo específico de estudio, que es algo que debe tener toda ciencia, donde la sociedad ya cuenta con un cuerpo sistematizado de conocimientos que se llama la teoría.

CONTROL SOCIAL

En la actualidad hay que personas que imperan sobre las partes más vulnerables o se aprovechan de ello, a esos se le llama control social, Esta la clase baja, la clase media y la clase alta, donde en cada pueblo lugar o región del mundo, existe un rey o un presidente que rige las leyes y las hace valer sobre las sociedad, sobre un grupo de individuos. Y desde muy abajo la sociedad tienen diferentes maneras de organizarse empezando desde casa, la forma en como los padres de familia se organizan para poder obtener lo que desean en la escuela, en la política, en la religión siempre va a ver alguien que los represente, y de organizan de acuerdos a su normativas, la forma de conseguir un beneficio en común, es unir fuerzas e ideas para poder obtener lo que desean. Para poder ser más preciso el control social es una influencia que se ejerce por alguien mayor o superior, este caso un fuerte contra un débil, ya sea de manera grupal o individual, donde que el que está abajo no puede opinar o dirigir o también tomar el mando, o también puede ser en que las sociedad solo le toca obedecer, un ejemplo de ello, el mayor control social que puede haber en el mundo entero es la televisión, ya que idiotiza a la sociedad, creyendo en un parte de charlatanes, donde dicen lo incierto detrás una pantalla, o las telenovelas que también atontan a las sociedad, haciéndolos sacar de la realidad por un memento y otro control social es sobre los apoyos que da el gobierno, y desde ahí se tiene controlado la sociedad. Existen formas de controlar, donde depende de la actuación, de la organización y del origen, donde la organización existen dos maneras, la formal y la informal, donde la formal se refiere a las autoridades del estado, donde se presupone un proceso de institucionalización, como en el caso de control de comportamientos, y el informal son propios de sociedades pequeñas. La actuación se refiere al control

negativo que consiste en la reprobación de determinados comportamientos a través de la aplicación de sanciones y como normalmente hacen en las comunidades se cobran una multa por no asistir a un determinado trabajo organizado por la mayoría. Y el origen interno se trata de las pequeñas reglas que la sociedad y la relación con las otras personas. Y por último el origen externo, se trata de lo represivo como por ejemplo aplicarle a alguien una multa por exceso de velocidad.

MOVILIDAD SOCIAL

Hoy podemos ver que la movilidad social es la posibilidad de progresar que tiene cada ser humano. En teoría, dicho progreso debería depender del talento y del esfuerzo de cada persona y no de la situación socioeconómica en la que se nace. Las causas de la la movilidad se deriva de las grandes carencias y faltas de atención por parte del gobierno en el país, la mayoría de las movilizaciones sociales se ha derivado de eso. También tiene que ver con la inversión en la educación, el cambio tecnológico, la paternidad planificada y la migración. Para que exista movilidad social – resulta indispensable que haya oportunidades porque de esa manera la gente puede ser escuchada y pueden obtener los resultados de lo contrario, no lograrán nada. Porque cuando la sociedad se organiza hay una grandiosa manera de poder obtener un potencial y alcanzar los objetivos, para combatir la pobreza.

Sabemos que la falta de movilidad social merece la misma atención que los males sociales que tanto aquejan a la sociedad; a saber, la pobreza y la desigualdad. Bien sabemos que lo que se ha llevado a la movilidad social es la educación como el principal detonante. Ya que la educación abre la mente humana y podemos entender muchas cosas y entre más estudiemos, contaremos con más posibilidades de mejorar nuestro nivel de vida. Existen cuatro tipos de movilidades los cuales son; movilidad horizontal, que se refiere aun mismo estrato social, que van en el mismo circulo ideológico, laboral o social. Movilidad vertical; se refiere cuando se quita de una clase social ya sea para mejorar o para empeorar, en el

nivel socioeconómico. Generación, se refiere a la movilidad social intergeneracional; es decir, que se trata de los ascensos y descensos en la escala social que se dan entre padres e hijos o el destino. Generalmente, se estudia comparando la posición de los padres (normalmente según las ocupaciones), por último es la estadística que se refiere a la movilidad absoluta, producido por los cambios en la estructura de las clases sociales.

COMPORTAMIENTO COLECTIVO

El comportamiento colectivo es tan amplio en el campo del comportamiento social, donde existen varias formas que surgen de la espontaneidad, emociones no duraderas, comportamientos que uno decide tener, es por eso que es una acción voluntaria dirigida o causada El comportamiento colectivo, en general, como los movimientos sociales, en particular, representan hoy en día un dominio interdisciplinar que ha experimentado un reciente desarrollo.

la colectividad se trata de un grupo, que no está organizado y que no existen los protocolos o los lineamientos de manera formar para llevar a cabo una acción, donde no identifican a sus miembros; podemos poner como ejemplo en una manifestación social, se desconoce a sus miembros y carecen de orden y hasta para tomar decisiones y esto a veces se hacen en casos emergentes

El comportamiento alborotador de unas pocas personas puede extenderse con rapidez y el comportamiento de la multitud será más explosivo e impredecible de lo habitual. En varios estudio sociológico sobre el comportamiento de la multitud éste se considera como una amenaza potencial al orden social normal. Compara con comportamiento colectivo, y eso lo vemos todos los días en nuestro diario vivir, desde la casa, hasta en nuestros centros de trabajo vemos diferentes formas de conducta social, y en ocasiones nosotros también somos participe de ellos.

También quiero mencionar sobre las masas donde se trata de una agrupación de personas con rasgos de pérdida de control racional, contagio emocional, imitación,

sentimientos de omnipotencia. Se entiende el concepto de masa como el alma de masa, como un espíritu colectivo, distinto al de cada una de las personas.

MOVIMIENTOS SOCIALES

Los movimientos sociales es una organización colectiva, donde puede surgir un conflicto, donde se hace visible lo que se trata de resolver, entorno a la defensa o promoción de una causa que de manera coordinada, sostenida en el tiempo pretenden el cambio social y todo esto surge por tensiones estructurales de trabajo, que generan vulneración de intereses, donde se surgen de carencias, y se lleva a cabo dicho movimiento, para solucionar dicho problema, porque la gente no le gusta cómo vive, como la justicia que no se aplica en el país, la igualdad de derechos entre otras cosas más. Eventualmente puede ocurrir un movimiento social, que se articule en contra del cambio y no a favor, y estos debido a las ideas implementadas por los líderes sociales

Existen incentivos donde una persona pasas del descontento a la acción, los cuales son dos. La primera son lectivos, que se trata de las persona que se ha convencido en participar en el movimiento y los selectivos son aquellos que participan a cambio de algo.

En los movimientos sociales juegan un papel muy importante los medios de comunicación alternativos, especialmente los de corte comunitario (pequeñas televisoras locales, radios comunitarias, prensa local) y, por supuesto, internet y las redes sociales, que permiten que cualquier persona se convierta en productor de contenido e información.